

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 23 DÉCEMBRE 1915

NUMÉRO 114

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

TROUBLES SÉRIEUX ATTENDUS SUR LA FRONTIÈRE DU MEXIQUE UN MILLION D'HOMMES POUR L'ARMÉE ANGLAISE

LE BULLETIN DU JOUR

LA GRECE SERA FORCÉMENT ENTRAÎNÉE DANS LA GUERRE.

LES BULGARES EXIGENT KAVALA

LES ALLIÉS CONSOLIDENT LEUR POSITION A SALONIQUE.

Ils tiendront ainsi dans leurs mains la clef de Constantinople.

La Grèce n'est pas encore à proprement parler aux prises avec les Bulgares, mais il faut, à présent, s'attendre à ce qu'il en devienne ainsi au premier jour. Nos dépêches d'avant-hier nous signalent une escarmouche entre un parti bulgare et quelques grand-gardes grecs postés sur la frontière. Il y aurait eu les coups de fusil échangés, même quelques hommes de tués et de blessés. Cette rencontre, qui n'était nullement recherchée, disaient les dépêches, paraît avoir été le résultat de la méprise d'une patrouille bulgare, qui ne se doutait pas quelle venait de mettre le pied sur le territoire grec. On s'est expliqué de part et d'autre, et l'erreur, si erreur il y a eu, se serait trouvée ainsi excusée; mais elle n'a pas été sans causer à Athènes, dans les sphères officielles et dans les cercles politiques, la plus vive émotion.

Sera-t-on plus sensible en Grèce à la menace bulgare, à mesure que l'invasion s'étend et que les ministres du roi Ferdinand dissimulent moins les appétits de leur pays? Les Allemands ont trop besoin de l'armée du roi Ferdinand pour contrecarrer ses ambitions et, à présent que le peuple bulgare occupe les territoires serbes qu'il convoitait, il va se tourner vers les territoires grecs qui, prétend-il, "lui appartiennent ethnographiquement". Le roi Constantin ne tardera pas à pouvoir apprécier, à ce moment-là, ce que valent les garanties et les assurances que lui a données son beau-frère, l'empereur Guillaume. Compte-t-on à Athènes sur les troupes alliées pour écarter cette éventualité et préserver la Grèce du péril bulgare? Il serait peut-être plus prudent, dans ce cas, d'aller au devant des événements et de ne pas attendre que les Bulgares tentent, contre le port de Kavala et sa région, "la reprise" qu'ils viennent d'exercer contre la Serbie. Mais le rôle des puissances protectrices ne va pas jusqu'à protéger la Grèce contre sa propre politique de suicide. Il leur suffit de posséder les garanties qu'elles ont en droit d'exiger pour leur sécurité.

L'armée d'invasion germano-bulgare représente, autant que nous pouvons en juger par la carte que nous avons sous les yeux, une ligne brisée, qui serpente de l'ouest à l'est. Il s'agit pour elle d'opérer une concentration vers le sud, dans des conditions de ravitaillement compliquées par la mise hors d'usage des lignes ferrées. Les marches en terrain montagneux sont pénibles en cette saison. On ne saurait donc déterminer le moment où ces armées austro-allemandes et bulgares arriveront sur leurs positions de combat.

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'ETAT DE GUERRE REGNE SUR LA FRONTIÈRE DU MEXIQUE.

ENTRE MEXICAINS ET AMERICAINS

LES INDIENS YAQUIS ONT RECOMMENCÉ LEURS RAIDS.

Deuxième note à l'Autriche—Arrestation d'un affilié des dynamiteurs allemands.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 22 décembre. — On s'attend à des désastres très graves sur la frontière du Texas et du Mexique, où sont situées les villes de Jauero, Mexico, et El Paso, Texas. Dans la bagarre qui a eu lieu à Jauero, hier, entre soldats villistes et citoyens américains, un inspecteur de tramways électriques de la ville de El Paso a été tué et six mexicains ont perdu la vie. Les mexicains menacent de tirer sur les soldats des Etats-Unis, massés à la frontière, et les troupiers américains ont reçu l'ordre de répondre énergiquement au feu des mexicains dans le cas d'attaque par ces derniers. Le général Avila commandant les troupes à Jauero a promis de maintenir l'ordre. Il a fait passer par les armes trente des émeutiers de la ville. Pas encore de nouvelles du général Villa qui, dit-on, est en route pour demander asile sur le territoire des Etats-Unis.

Les indiens Yaquis ont recommencé leurs déprédations dans le voisinage de San Pedro, Mexique, et attaquent les fermiers qui se défendent de leur mieux. Le général Carranza a envoyé des détachements de troupes au secours des colons.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 22 décembre. — Dans la deuxième note à l'Autriche touchant le torpillage du navire Italien "Ancora" par un sous-marin autrichien, causant la mort de citoyens américains qui se trouvaient à bord du vapeur, le président Wilson insiste sur un désapprobation officielle de l'acte du commandant du sous-marin et sur le paiement d'une indemnité aux familles des victimes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 22 décembre. — Plus d'un demi-million de dollars ont été promis par le comité américain de secours Israélite pour les malheureux Juifs en Pologne, Serbie, Palestine et Egypte. Mais cette somme ne sera versée que si 81,500,000 sont réunis dans quelques semaines.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 22 décembre. — Le nommé Edmund Justice, gardien de nuit de la "Atlas Steamship Company" a été arrêté à New York sous l'accusation d'être affilié au groupe de dynamiteurs allemands qui complotaient la destruction de vapeurs chargés de munitions et de marchandises destinées aux alliés.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille— Mutations dans le haut commandement de l'armée anglaise — Le général Haig remplacé en France par le général Monro

Intrigues toutonnes en Grèce et en Roumanie—Occupation de Varna, Bulgarie, par les Russes—La ville est dévastée par les obus de la flotte—Défaites des Allemands à l'Ouest—Les troupes françaises capturent des positions importantes en Alsace— Plus de mille prisonniers toutons à Hartmannsweilerkopf—Victoires de l'armée russe au Nord—Pertes des troupes anglaises en Mésopotamie, 1127 tués et blessés.

A la suite d'un débat qui a duré toute la nuit, la Chambre des Communes a voté une augmentation d'un million d'hommes à l'armée anglaise. Il a été résolu de faire un changement dans le haut commandement de l'armée, le lieutenant général Robertson, chef de l'état-major général, ayant été rappelé de France pour remplacer le lieutenant général Murray comme chef de l'état-major impérial à Londres. Le lieutenant général sir Archibald Murray a été nommé le successeur de sir Charles Monro, commandant aux Dardanelles. Sir Charles Monro a été nommé commandant de la première armée anglaise en France, remplaçant sir Douglas Haig. Ces changements démontrent la parfaite entente et coopération qui existe entre les alliés sur la frontière de l'ouest.

Les puissances du centre sont représentées comme prenant avantage de l'effet moral produit par la retraite des forces anglaises pour attirer la Grèce et la Roumanie de leur côté dans la campagne des Balkans. Berlin a saisi cette occasion pour influencer les puissances neutres dans les Balkans à se joindre à eux, déclarant que ce serait à leur avantage, et insiste sur le fait de la victoire des troupes turques qui a fortement impressionné la Grèce et la Roumanie. Si les nouvelles du bombardement de Varna sont vraies, la Russie ne perd pas de temps pour contrecarrer ces agissements.

Plusieurs dépêches déclarent que les navires de guerre russes sont accompagnés d'une flottille de transports, qui a déjà débarqué des troupes en nombre suffisant pour tenir la ville.

Le "Daily Chronicle" annonce la capture de Varna par les Russes, et dit que le bombardement par les Russes a réduit au silence les canons bulgares et a causé des dégâts considérables dans la ville; la garnison a beaucoup souffert. Les Russes ont ensuite débarqué de l'infanterie et de l'artillerie sans perte et en nombre suffisant pour défendre la ville contre les attaques des Bulgares.

Le long de la frontière de l'ouest, d'après les rapports officiels anglais, les Allemands ont subi d'énormes pertes en essayant d'occuper les cratères que leurs mines avaient creusés le long du front à Armentières.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

RIXE FATALE ENTRE BEAUX-FRÈRES A MARKSVILLE.

Assassinat du marshal Starrett de la ville de Vivian, Lne.

LOUISIANE.

Shreveport, 22 décembre. — Un incendie dont l'origine est inconnue a détruit, lundi soir, la bâtisse en briques à deux étages sur l'avenue Texas, occupée par l'épicière Charles Deal et appartenant aux héritiers Doll. La perte est évaluée à plus de \$10,000.

Bayou La Batre, 22 décembre. — Everett Talbot et Mile Alma Folse ont été mariés à la résidence de la mariée par le Rev. Branche.

Raceland, 22 décembre. — Mme Felix Gaudry, âgée de 39 ans, est morte à Raceland lundi, après une maladie de plusieurs semaines. Elle laisse son mari, quatre fils et cinq filles. Louis Rodrigue, âgé de 62 ans, est mort lundi à la résidence de son gendre Leonard Falgout.

Marksville, 22 décembre. — Toby Jeansonne, député shérif de cette paroisse, a été tué hier par Louis Ducote, maire de Cottopont. Ducote prétend avoir agi en légitime défense. Ils étaient beaux-frères.

Vivian, 22 décembre. — Will Cantrell, un travailleur dans les champs d'huile, a été tué hier soir, H. R. Starrett, marshal de ville et s'est ensuite donné la mort en se tirant une balle au cœur.

MISSISSIPPI.

Natchez, 22 décembre. — R. C. McClements, tonéur de livres du "Natchez Packing Plant", partira sous peu pour Sao Paulo, Brésil, où il occupera une position avec la maison Schwartzchild et Sultzberger.

Laurel, 22 décembre. — Claude McCoy, un employé de la "Cumberland Telephone Co.", a été renversé et sérieusement blessé lundi, par une automobile conduite par Irvin Laird.

Hattiesburg, 22 décembre. — La J. J. Newman Lumber Co., une des plus grandes scieries du Sud, possédant des milliers d'acres de bois de pin, dans le Sud Mississippi, a entrepris la manufacture de la térbenthine et de la résine.

Jackson, 22 décembre. — Le maître S. J. Taylor a soufflé hier W. C. Welch au poste de Police; l'incident causant beaucoup d'émotion aux environs de l'Hôtel de Ville, n'a pas eu de suite.

Picayune, 22 décembre. — T. W. Tate a été trouvé en piteux état par l'équipe du train sur la voie du chemin de fer N. O. & Northwestern R. R., à un mille et demi de Picayune. Il prétend avoir été drogué et volé à la Nouvelle-Orléans.

LETTRE D'UN PARISIEN

COMMENT TROUVERA-T-ON DES SOLDATS ET DES OFFICIERS?

QUE LES DEPUTES REPENDENT

EN FAISANT LEUR DEVOIR SUR LE FRONT.

Ainsi pensent les mères dont les fils héroïques ont péri.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Pour le moment, on cherche des soldats et des officiers; aussi ne faut-il pas s'étonner si l'abandonné par la surenchère sévit de divers côtés. Chacun préconise un moyen nouveau et les députés sont à l'affût de celui qui leur semble-t-il, pourra les rendre populaires. Il y aurait un moyen, mais ils n'oseraient pas vouloir y avoir recours; ce serait de donner l'exemple, d'aller à la tête de leurs électeurs sur le front et dans les tranchées. La Censure qui aigüise de nouveaux ciseaux ébréchés par la dernière crise ministérielle, essaie de protéger les parlementaires en supprimant tout de là, quelques lignes consacrées sur les journaux à soutenir cette idée et fait son chemin dans le public. Il y a deux conseils municipaux des Pyrénées-Orientales, de Rivarolles et de Prades ont, à l'unanimité, voté un vœu demandant que tous les députés, sénateurs mobilisables, suivent le sort de leur classe et accomplissent leur devoir comme les autres.

Il y a deux cents députés dans ce cas, il restera encore, avec les sénateurs, 700 parlementaires pour contrôler; c'est, assurément, suffisant. — Mais, dira-t-on, 200 officiers de plus ou de moins ce n'est pas grand chose. C'est une opinion; les mères et les femmes de ceux qui sont tués à leur place ne sont pas de cet avis. Le mouvement de protestation des conseils municipaux commence dans les Pyrénées-Orientales, le département que représente précisément à la Chambre "M. Dalbiez"—l'auteur de la fameuse loi qui, bien qu'agé de 35 ans, bien qu'il soit râblé, bien portant et bien plein d'ardeur, se borne à faire partie les autres, ce qui est excellent mais il n'a pas encore songé à s'en aller avec ceux de son âge et de sa classe.

Notez que l'exemption parlementaire peut se soutenir par de nombreuses raisons dont quelques-unes ne sont pas mauvaises; mais comme la loi n'a pas prévu le cas, qu'on le dise et qu'on le vote publiquement, on s'expose aux malentendus du grand jour, en toute loyauté, à défaut d'un vote.

Quoique le plus simple serait de faire son devoir comme tout le monde. Quand on voit passer ces députés roses, jeunes, bien portants et qu'on songe que leurs camarades de régiment se font bravement tuer tandis qu'ils se contentent de péroter, on éprouve un sentiment pénible. Il m'écarterait de se manifester par les premiers votes de conseils municipaux, votes qui vont se multiplier. C'est une ligue de mères de familles, dont toutes ont eu leur fils tué à la

Suite 4me Page